



海の子

11月号
令和4年11月25日
式根島学園式根島小学校

分かりやすく工夫された発表会

校長

11月5日（土）に「島の子発表会」を開催しました。昨年度より島の子発表会として、日常の学習や調べたこと、提案などを発表する会としました。

式根島学園では4年生から9年生までの総合的な学習の時間で「郷土理解学習」を進めています。内容は「新島村、式根島を知る」、「式根島の産業と文化、それに携わる人々の想いを知り、自分ができることを考える」、「地域活性のために、自分たちができることを探求し提案する。」です。子供たちが一生懸命に学んだり、調べたり、考えたことを保護者や地域の皆様に分かりやすく、楽しく観ていただくために様々な工夫をして発表しました。

今年度は1、2年生では国語で学習した「のはらうた」を劇で発表。3、4年生は総合的な学習の時間で「まつりだ！わっしょい！」をテーマに式根島で行われている、泊神社の祭礼について調べたことや地域の方にお話を伺ったことを楽しく発表しました。また、5年生も総合的な学習の時間で「ヤビョ！行こうよ！式根島」をテーマに式根島について、いつもとは異なる視点で調べ、それを基に新しい職業を映像を交えて提案してくれました。発表形態もみんなが役割分担をして、とても分かりやすく発表してくれました。そして、6年生も総合的な学習の時間で「直撃!!学園情報局」をテーマに、日頃疑問に思っていることなどを地域の方にお話を伺っていました。そして、その内容をニュース番組のリポート形式で映像を交えながら発表しました。この発表会を通して学んだことで、子供たちも式根島学園の教育目標「ふるさと式根島を愛し、心身ともにたくましい子供」に一步近づいてくれると思います。

<12月の予定>

1日	木	避難訓練 保護者会1・2年 自転車教室1・2年
2日	金	保護者会3・4年
5日	月	保護者会5・6年
7日	水	委員会活動
14日	水	小中合同レク
20日	火	薬物乱用教室6年
21日	水	クラブ活動
22日	木	正月飾り作り
23日	金	終業式 給食終 大掃除 4時間授業

【明るい声と笑顔が届いた「島の子発表会」】

島の子発表会担当

学習発表会として二年目を迎えた「島の子発表会」では、より一層、島内地域の方々に発表を楽しんでいただくため、換気は幕間に絞り、舞台上で発表する子供たちはマスクを外して、発表の明るい声や自信に満ちた表情と拍手を受けての笑顔まで、お届けすることができました。当日までの励ましのお声掛け、準備への御協力、大変ありがとうございました。



●みんな大きな声が出ていたし、笑顔も多く、互いの様子を見ながら取り組んでいたと思います。●一人一人の活躍が、少人数ならではのと感じました。<アンケートより抜粋>

「泊神社」のお祭りも3年ぶりに開催されました。
～「まつりだ！わっしょい！」(3・4年生)～

式根島学園 生徒会・代表委員会 募金活動の御報告 代表委員会担当

島の子発表会前日、当日に募金活動をさせていただきました。児童・生徒で協力して募金先を決定し、募金活動を行いました。今年度の募金先は、ウクライナ緊急募金（日本ユニセフ協会）に決まり、50,335 円もの寄付金が集まりました。募金に御協力していただいた皆様、ありがとうございました。

【今年度の校内研究について】

研究主任

式小は少人数なので、個別に学習の進捗を見取り、その子に合った学習課題を提示することができます。しかし、少人数が故に、多様な考え方に触れ、自分の考えと比べ、再考する機会が少ないのも事実です。今年度の校内研究のテーマである「考えを広げる・深める」ことができる児童の育成のため、クラスの枠を越えて、異学年との交流を進めています。同じ教室に異学年同士、それぞれの学習を進めながらも、困ったことや質問したいことを、異学年の児童に尋ねたり、教えてもらったりする機会を作っています。今までの関係性だけでなく、様々な場面で関わることで、互いに新たな一面を知り、その子の考えていることや感じていることを共有し、考えを広げ、深めていけるようにしています。ぜひ児童同士の新しい関わりを温かく見守っていただければ幸いです。

2年生 クラス紹介

〈2年生〉

2年生担任

2年生は、児童数1名ということを感じさせないくらい元気いっぱい活動しています。休み時間には毎日外で走り回ったり、学習にも意欲的に取り組んだりしています。

また、2年生となり、リーダーシップを発揮することが増えました。1年生に給食の配膳の仕方を教えたり、学習の中で積極的に声を掛けたりと活躍しています。

4月から心身共に大きく成長しました。2年生も残り4カ月です。2年生として更に成長し、3年生を迎えられるよう頑張っていきます。

